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“我想看看这儿的房

子，请问价格怎么样？”记
者昨天下午来到新街口附
近某售楼处。“每平方米均
价12000元。”工作人员回
答。“那 45平方米左右的

小户型多少钱？帮我算一
下。”“那不一定了，得看你买

的是哪个楼层的，朝向是往
哪儿的，都不一样……”问了
半天，记者还是雾里看花，但
一个总体印象是：不同楼层
之间的差价，每平方米少则
几百元，多则两千多元。
“既然如此，所谓‘均

价’又是什么意思呢？”记
者追问。“均价其实是物价
局批的，我们根据核准的中
准价测算出来的。”对方回
答。随后记者看到，在该售
楼处的确有一张“明码标价
表”，不过标注的正是均价

以及大概的一些楼层单价。
而根据物价部门的要

求，类似上述标价今后均不
符合规定。正确的做法必须
是“一套一标”，并由此做
到“一房一价”。即所有买
卖或有偿转让的房屋，必须

按照室号逐一明码标价，标
明×楼、×单元、××室、面
积、公用分摊建筑面积、单
价、计价单位、总价以及有
效时段等。例如，某普通住
宅楼盘共有300套房源，再
像以前那样只标个 “均

价××元”行不通了，必须
将 300套房子每一套的价
格及相关事项都标注清楚。
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业内人士认为，实行

“一房一价”的最大好处，
就是能杜绝“2小时房价涨

1200元”这样匪夷所思的现
象———每套商品房的价格一

旦公示，就在相应的时期内有
效。按照物价部门要求，楼盘
平均售价及每一套房屋的售
价在确定后，开发商必须及时
向物价部门备案，经批准后作
出公示。也就是说，如果上午
看房是 3900元 /平方米，下

午交订金变成了5100元/平
方米，那么消费者完全有理由
与开发商“理论”并向有关部
门投诉。
“这也是稳定房价的一

个办法。”业内人士认为，南
京的房价节节高升，固然与供

求关系、成本上升等因素有
关，但不可否认的是，其中也
有人为因素。开发商的涨价理
由五花八门，有的是“上午我
们弄错了价格”，有的是“周
边楼市行情涨了”等等，消费
者只有叹气的份儿。
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根据省物价局要求，今后

各地物价部门必须督促开发
商把商品房价格的 “一套一
标”规范贯穿于开盘、销售始
终，并要督促开发商做好商品
住房价格及其楼层、环境、朝
向等价格差的制订，并做到标
价、售价一致。

业内人士认为，上述规定
“有利于增加透明度”。现在
物价部门核准的是整个楼盘
的销售中准价，但是对消费者
来说，不可能买下整个楼盘，

只能是其中一套或者两套，所
谓的中准价对普通老百姓指

导意义并不大，他们只关心自
己所买的那套房子价格应该
是多少。再加上现行作价办法
还对楼层、朝向、环境等差率
作出规定，虽然要求差价“正
负和为零”，但普通买房人根
本无从测算究竟是正是负。这

样一来，所谓的指导价反而成
了开发企业玩价格游戏的
“合法外衣”，最迫切需要知
情权的消费者却不得而知。
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据了解，目前南京已经制

订了“一房一价”的相关规
定，并将在发文后严格推行。
上海、成都、苏州、无锡等地
已经先行实施，对稳定房价起
到了一定的作用。

不过，“一房一价”怎样
真正起到效果也面临着考验。

根据某些地区的实施情况，一
房一价不能“一标了事”。首
先，在市场经济情况下，商品
房价格适当波动也属正常，开
发商也有个营销策略问题，所
以，一套房屋的标价有效期应
该怎样确定，这尚需研究；其

次，对消费者而言，不可能天
天都到售楼处盯着价格表，如
果开发商今天换个价、明天又
换个价，那么“一房一价”就
有点流于形式了。所以，“一
房一价”能否取得效果，关键
还要看怎样落实。
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住在江宁的寿先生有个心病，

上夜班时就担心没有公交车
回家，过了夜里12点，只能打
车了。其实，很多住在江宁的
市民都有一个愿望，就是江宁
能开通夜间公交。记者从新城
巴士获悉，他们去年就打算开
设夜间公交了，但考虑到客流

问题，至今也没能开通。
据了解，目前江宁到主城

有多条公交线相连，但最晚的
一班车是101路，到夜里 12
点就结束了，直到早晨5点首

班车之前这段时间，江宁公交线
都处于空白。新城巴士负责人告

诉记者，他们做过客流调查，如
果开通夜间线路，千公里营收不
会超过 800元，而公交线保本的
千公里营运收入要 3350元左
右，相比之下实在差得太远。他
表示，公交企业不是慈善机构，
虽然也想开通夜公交，但也不能

看着它亏损吧。
有关专家认为，像夜间公交线

这种纯公益性线路，亏损是正常
的，政府应该出台补贴机制，企业
才会愿意开辟公益性公交线路。
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)* +,-）母亲是孩子的

第一个老师，母亲素质的提高
对孩子的成长非常重要。近
期，一个专为母亲开设的“学
堂”就要正式开课了。

此次“母亲学堂”是由南
京市妇联、南京师范大学金
陵女子学院主办的，第一堂

课定于 5月 13日母亲节正
式开讲，南京师范大学金陵

女子学院教授金一虹将为母亲
们讲解 “今天我们如何做母

亲”。目前，“母亲学堂”已经制
订了 12堂课的内容安排，著名
学者、百家讲坛主讲 “论语心
得”的于丹教授也将被邀请走进
“母亲学堂”担任主讲。

从今年5月起，每月的第二
个星期天上午 9：00－11：00，在
山西路青春剧场，“母亲学堂”准
时开课，每月一次。
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“夫子庙小吃闻名天下，不过

真没想到，走在小吃店附近竟
然闻不到一点烟味。”昨天，
来自武汉的游客吴小姐在夫
子庙景区游玩时不禁发出赞
叹。据记者了解，为了把夫子
庙景区在今年内建成南京首
家绿色景区，相关部门通过 5

年多的努力已经将夫子庙的
各类污染减小到最小。

前几日高温，夫子庙的商
家将自家的空调开得足足的，
但走在夫子庙各条街巷游览
的游客却丝毫不会受空调排

出的热风影响，因为秦淮区环保
部门规定所有的空调外机必须悬

挂在离地两米的空中。在夫子庙
老正兴的餐馆，记者就看到了不
少外地游客围在小吃柜台挑选美
食，不过同路边摊不同的是，饭
店里的油烟味非常小，几乎闻不
出来。记者在老正兴的油炸食品
操作柜台看到，4台安装了能够

使油烟净化达到 85％的抽油烟
机一直在不停地工作。


